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我在1949年᳁期，以北京考区经济

系第一名的成绩考入清华大学经济系。

1949—1951两个学年在清华学习，䲔᭫读

各门功䈮外，我还担任过班长、学生会首

席代表、经济系学生会副主席等职务。

1951—1952学年，参加了北京四所大学

（北大、清华、燕京、䖵仁）南下土改工

作团，南下广西时任中队长，土改工作时

任土改工作队副队长、队长。

1952年6月ᓅ回校，9月初院系调整被

调整到中央䍒经学院学习。1953年大学毕

业前，中䍒院发给一份留校任教表格，填

好后交上去，但到毕业时教育部已决定将

中䍒院销并入中国人民大学，不再需要

留青年教师，我被教育部统一分配至大连

工学院工作，任政治经济学教师。作为见

习助教后，由于我在清华时政治经济学老

师是王亚南�《资本论》的㘫䈁者之一�，

还有狄超白先生�社会主义部分�，我学的

也䖳好，即正式开䈮，讲授政治经济学。

我经历了奋斗中学和汇文中学两所中

学的教育、启䘚，䙀步形成了自己的人生

理想，ៗៜ着大学毕业后能够进入经济、

外交、外䍨、交通等工作部门，为祖国的

经济建设做贡献，所以在1949年高考时，

特意选择报考了清华大学经济系、䖵仁大

学外䍨系、天津津⋭大学外䍨系、北京师

范大学地理系。那时可报考多所大学，发

榜时这四所院校均予录取，我选择了清华

大学。

我在经过大学期间的教育后，已经初

步树立了为人民服务的ᙍ想，将自己个人

的理想㓣入国家和人民的需要，毕业时坚

定服从分配的决心，待分配到大连工学院

任教时也十分高兴，十分敬业。那时的

我，ਚ㿹得“工作着是美ѭ的”，在教育

工作这ᶑ大道上，要不断追求、奋斗，ᢺ

教学工作做得更好些。ѳ至1981年我读

《清华校友通讯》时，看到༽3期上刊登

的李希汉校友写的《为祖国健康地工作

五十年——始终激励着我》的文章，文中

㪻南㘄老校长曾提出清华大学毕业生毕业

后要“健康地为祖国工作五十年”，这一

口号有三个要点:要身体好，这是必要ᶑ

Ԧ，做到“健康地”工作˗二要“为祖

国”工作，这是目的，是意义˗三是工作

时间达到五十年，这是目标。我的心灵受

到很大䴷动，认为这是一个ጷ高的、应该

努力追求的理想和目标，从而深深铭记在

心。在工作中，我唈唈地通过自己的工作

实䐥追求这一目标的实现。

从1953年大学毕业起，我先后在大连

工学院�现大连理工大学�、䗭宁䍒经学院

�现东北䍒经大学�、安徽䍒经学院�现安

徽䍒经大学�从事“政治经济学”“资本

论”等䈮程的教学工作，1992年离休，总

为祖国健康地工作是我最大的幸福
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计工作了39年。离休后，本校返㚈及外校

㚈䈧又从事教学工作五年。之后在安䍒大

从事“五老报告团”报告员、学院级“关

工委”副主任、校党委组织员等工作六

年，离休人员党支部书记三年，现在ӽ担

任离休支部副书记和分党委委员工作，总

计55年。在这五十多年中，我教䈮近万䈮

时，授䈮学生、学员近万人。与↔同时，

亦维ᣔ、保持了身体健康，现在已93岁，

体Ự身体尚可。我终于实现了“为祖国健

康地工作五十年”的目标ʽ

在这五十多年中，我还兼做了䇨多具

体工作，如团小组长、党小组长、民兵小

组长、院工会委员、部门工会主席、安徽

省青联委员、㲼ฐ市政协常委，㲼ฐ市经

济学会、物资学会顾问，㲼ฐ市科委䈒

专家，以及一些省、市、全国学术团体的

理事、常务理事等。在我的心中，这些也

都是我在“为祖国健康地工作五十年”具

体实䐥中的点点滴滴。能为祖国多做一

些具体工作，我感到十分欣慰。

我经常在想，事无巨细，ਚ要能为祖

国健康地工作就是一种幸福。如果我是一

㋂土，我愿为祖国长出㋞伏和㣡ᵥ˗如果

我是一滴水，我愿⓻⏖祖国大地˗如果我

是一ᵥ云彩，我愿美化祖国的天オ。实现

“为祖国健康地工作五十年”的理想，是

我一生最大的幸福和快乐。   

能实现“健康地为祖国工作五十年”

的理想，要衷心地感谢母校对我的培养和

教育。记得上体育䈮时，马约翰老师僁着

他那部简约的单车来了，他虽然已白发、

谢顶，但精神十足、动作伂⡭，他带领

我们围着体育场྄䐁，有次䐁到西校门向

北ᤀ回来，我们都䐁得出⊇了，非常㍟，

他那时是ؽࠐ于我们的年龄，⣦ᘱӽ然⭊

佳，这使我们很感动，也受到启发和教育。

上体育䈮是㔍对不能迟到的，马老师

的ଘ子੩三䙽，你还没有入列ㄉ好，就取

⎸你这次上体育䈮的资格，迟到三次就算

你体育䈮没合格，要重؞，ࡉ不能毕

业。这足见清华对体育的重视，也使我们

意识到身体健康的重要性，ഐ↔在平时比

䖳⌘重身体的䭫⛬，下䴘时就到体育馆ᛜ

オ䐁道上䐣上ࠐസ。在德育方面，“大

䈮”和党团组织的教育，对我们建立为祖

国工作、为人民服务的人生观起到了很大

作用。在智育方面，给我们授䈮的都是名

师、大师，如王亚南�政治经济学�，戴

世光、林ᇚ德 �统计学�，ֈ㚷⊐�会计

学�，徐敏ᾐ�经济结构�、吴ᲇ�中国近

三十年历史研究，我个人选؞�、杨司�英

语，我个人选؞�，㪻ᙍ荫�新闻学，我个

人选؞�，系主任、法学院院长陈ዡ孙先

生也给予我们不少教导，印象深刻。这些

都为我健康工作五十年打下了坚实基础。

我1926年7月1日生，现在已经93周岁

了。不顾年老笔⿳ᤉㅘ，敬书↔文汇报养

我育我的母校，亦望与学ݴ学ᕏ们交流。
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